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CR du Conseil de laboratoire du 02 juin 2022 
 
 

  Titulaires Suppléant.es 
MEMBRES DE 
DROIT 

Directeur du Labo 
Directrice adjointe 

Michaël POUZENC  
Caroline DATCHARY 

 

MEMBRES 
NOMMÉS 

Responsables d’équipe 
 
 
 
Responsable administrative 

Anne-Sophie GIRAUD (CAS) 
François SICOT (CERS) 
Corinne SIINO (CIEU)  
 
Marie KNIBIEHLER  

 

MEMBRES ELUS Collège  sous-collège    
Enseignants-
chercheurs 

 
 

 
François TAULELLE 

 Ch./ 
Ens.ch. 

   

  sous-collège    
Chercheurs 
 

  

  sous-collège    
Doctorants  
 

Elise MARCIA   
Théo LEBOUC 

 Collège IT Ingénieurs et 
techniciens 
 

Delphine BURNIER-
GRANJOUX  
Wilda JEAN BAPTISTE 
 

 

INVITÉ.ES                                                               Patricia PANEGOS (axes transversaux LISST)  
 
Membres présents : 11 membres du Conseil, 1 invitée 
 
Excusé.es : Mélanie Gambino, Bertrand Jouve, Lucine Endelstein 
 
 
 
1. Titularisation de Wilda Jean Baptiste  
 
Ses activités d’ingénieure d'études en production, traitement, analyse de données et enquêtes sont 
présentées, ainsi que son entretien à  mi-année de fonctionnaire stagiaire. Un autre entretien de fin 
d’année de fonctionnaire stagiaire  se tiendra en septembre. D’ores et déjà les membres du Conseil de 
Labo s’estiment en mesure de se prononcer sur sa titularisation.  
10 votants, 10 voix pour.  
 
 
2. Préparation de l’AG du 23 juin  
 
Il est convenu que cette AG sera centrée sur un bilan scientifique du LISST à mi-parcours, en nous 
appuyant notamment sur une synthèse des projets de recherche menés dans chaque équipe (synthèse 
par chaque responsable d’équipe). Nous pourrons nous appuyer également sur le bilan des 
publications 2021 déposées dans HAL, les récentes parutions d’ouvrages, la cartographie des terrains 
de recherche du LISST et la diapo qui présentait le LISST au comité de visite Hcéres en 2019 : par 
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rapport aux mots-clés mis en avant, quelles sont les avancées ? Ces mots-clés caractérisent-ils toujours 
aussi bien notre laboratoire ?  
 

 
 
Les responsables des axes transversaux seront invités à réagir, notamment pour relever les 
transversalités inter-équipes qui s’opèrent au sein des axes transversaux.  
Dans le même esprit sera présentée une synthèse de l’atelier des doctorant.es.  
 
Est prévu ensuite un temps de travail par groupes sur les thèmes suivants :   

• Réflexion sur une diapo de présentation du labo  
• Stratégies de publication du labo  
• Relance du COVEIL (Comité Veille Environnement)  
• Charte des valeurs et bonnes pratiques du LISST  
• Evolution des méthodes et outils pour nos recherches  

 
L’idée de communications scientifiques en AG est conservée pour une autre occasion (cette AG-ci sera 
relativement courte).  
 
La prochaine AG sera l’occasion également de renouveler le Conseil de Labo. Les ITA ont renouvelé 
récemment leurs représentants. Les doctorant.es ont fait une mise à jour, il resterait à voir s’ils 
souhaitent procéder à une nouvelle élection. Le jour de l’AG, les chercheurs et chercheuses auront à 
élire 1 binôme « titulaire + suppléant.e », les enseignants-chercheurs et enseignantes-chercheuses 
auront à élire 3 binômes « titulaire + suppléant.e ». L’enjeu est d’arriver, dans le Conseil de Labo, à une 
bonne représentation de chaque équipe et de la diversité des établissements tout en recherchant un 
équilibre homme-femme.  
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Il est convenu de lancer un appel à candidatures individuelles et de prévoir un temps de discussion en 
AG en vue de constituer des binômes représentatifs des équilibres recherchés. Un consensus 
permettrait un vote global ; à défaut (cela dépendra largement du nombre de candidatures), nous 
prévoyons un vote des chercheurs et chercheuses puis un vote des enseignants-chercheurs et 
enseignantes-chercheuses.  
 
 
3. Préparation de la demande de moyens  
 
Comme chaque année début septembre, la direction du labo va transmettre sa demande de moyens 
au CNRS (crédits et postes) et sa demande de postes à l’UT2J.  
 
Pour la demande de crédits : nous ferons la même que l’année précédente.  
 
Pour les demandes de postes de chercheurs, nous avions l’an dernier :  
- Chargé.e de recherche spécialiste des approches territoriales des masses de données : cette 

demande est reconduite depuis très longtemps. Il n’y a pas grand enjeu, étant données les 
modalités de concours d’entrée au CNRS. Simplement, l’affichage de ce type de demande, s’il se 
retrouve dans plusieurs laboratoires, invite le CNRS à « colorier » une partie des postes mis au 
concours. → à réfléchir au sein de chaque équipe, d’ici l’été, et à croiser avec les priorités actuelles 
de l’InSHS.   

- Chargé.e de recherche sur contrat handicap, spécialiste du thème Mobilités, migrations, réseaux 
→ cette demande n’a plus lieu d’être, le candidat qui souhaitait venir au LISST ayant été recruté 
par le CIRAD.  

- Chargé.e de recherche sur contrat handicap, spécialiste du thème Ville, environnement et climat 
→ il s’agissait d’une première demande, il y a lieu de la reconduire bien que nous n’ayons reçu 
jusqu’ici aucun retour de l’InSHS.  

 
Pour les demandes de postes ITA :  
- Le CNRS ne propose pas de solution suite au départ en mutation d’une gestionnaire financière en 

2019. Un renfort se met lentement en place du côté de l’UT2J, sous la forme un CDD à 50% au 
LISST et 50% au CLLE, nous en demandons la reconduction.  

- Dominique Deligny prendra sa retraite en mai 2023, nous devons d’ores et déjà demander le 
renouvellement de son poste et sa requalification en catégorie B.  

 
Pour les demandes de postes enseignants-chercheurs : de nombreuses discussions sont en cours au 
sein de l’UT2J, le LISST étant associé aux réunions impliquant les départements d’Anthropologie, 
Sociologie, Géographie Aménagement Environnement, Sciences Economiques et Gestion.  
 
A l’INUC, pas de perspective pour le moment de retrouver le poste de sociologie qui avait été 
redéployé. A l’ENSFEA, un départ à la retraite se traduit par une perte de poste, reste à voir si la perte 
est temporaire ou définitive. A l’EI Purpan, 2 recrutements sont lancés, avec des profils correspondant 
bien aux thématiques travaillées dans l’équipe LISST-Dynamiques Rurales.  
 
Ce point « demande de moyens » est aussi l’occasion de voir où en est l’utilisation des crédits 2022. 
Nous en sommes actuellement à 45 % d’utilisation des dotations allouées au LISST par l’ensemble des 
tutelles. Nous devons continuer à anticiper au maximum nos dépenses avant l’été. Il est rappelé que 
les achats informatiques ne sont pris en compte sur le budget de l’année en cours qu’une fois la 
livraison effectuée. La situation actuelle fait que les délais peuvent être de 3 à 4 mois sur certains 
matériels. Il est donc nécessaire de lancer dès à présent tous les achats informatiques nécessaires au 
titre de l’année 2022.  
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4. Actualités du labo  
 
Le LISST en mouvement  
 
Arrivées : Courant mai, le Conseil de Labo a été consulté par voie électronique sur la demande 
d’affectation au LISST de Julien Gros à compter du 01.09.2022. Julien Gros est chargé de recherche 
CNRS en sociologie, actuellement en poste à Aix-Marseille. Il a présenté ses recherches début avril aux 
collègues de l'équipe LISST-CERS, qui ont confirmé le très bon potentiel d'intégration au sein de 
l'équipe et plus largement au sein du labo. 13 votants, 11 voix pour, 2 abstentions.  
 
De la même manière, le Conseil de Labo a été consulté à propos de la réintégration au LISST de Jean-
Michel Cazenave, à présent qu’il est précisé dans sa fiche de poste que 50 % de son temps de travail 
est en appui au LISST. Jean-Michel Cazenave est chargé de projets audiovisuels à l'ENSFEA, en CDI sur 
une base équivalente à celle d'un ingénieur d'études. 13 votants, 10 voix pour, 3 abstentions.  
 
Départs à la retraite à la fin de l’été ou dans le courant de l’automne de Francis Dupuy (LISST-CAS), 
Chantal Zaouche (LISST-CERS), Jean-Pascal Fontorbes (LISST-Dynamiques Rurales).  
 
Promotions : 4 collègues MCF sont promus Professeurs des Universités, nous en attendons 
l’officialisation. Idem pour un recrutement de Maître de Conférences dans l’équipe LISST-Dynamiques 
Rurales sur un profil Economie-Philosophie.  
 
Le LISST connaît aussi beaucoup de mouvement avec les personnes de passage, en particulier cette 
année dans le cas des stagiaires. L’an dernier nous en avons accueilli 12, cette année nous en sommes 
à 24. Cette augmentation pose question sur la qualité de l’accueil des nouveaux entrants. Il n’est pas 
possible que personne ne soit présent pour les accueillir pour leur premier jour de stage et il est 
nécessaire d’anticiper au moins trois semaines avant, avec le ou la responsable d’équipe, Marie 
Knibiehler et Christine Pélissier, les questions de convention d’accueil, de bureau et d’outils de travail.   
 
La question de l’accueil des nouveaux entrants et plus largement de nos conditions de travail a suscité 
des discussions durant la dernière AG du labo. Marie Knibiehler a ébauché des fiches sur ce sujet, elles 
constituent des propositions à mettre en discussion à la prochaine AG.  
 
Journée d’hommage à Marie-Pierre Bès le 10 juin (10h-17h30, salle D31, Maison de la Recherche). Le 
programme définitif sera communiqué rapidement.   
 
Retour sur les réunions d’équipe « sensibilisation VSS » : La présentation des règlementations sert de 
« prétexte » à des échanges collectifs beaucoup plus larges. Davantage que d’avoir quelques 
spécialistes du sujet, l’objectif est que toutes et tous y soient sensibilisé.es. Les formes à donner à cette 
sensibilisation, pour les prochaines années, restent à définir.  
 
CDU de TESC :  
- Certains laboratoires ne s’adressent pas seulement aux masters dans lesquels ils sont impliqués et 
lancent nationalement des appels à candidatures. A réfléchir ?  
- Pour l’examen des candidatures à TESC, le recours à des rapporteurs extérieurs dans des délais ultra-
courts a été fortement discuté mais finalement maintenu. Ce sera à bien anticiper pour les 4 
candidatures que le LISST présentera.  
- Une discussion va s’engager pour revoir le nombre de candidatures que chaque labo pourra 
présenter. A suivre.  


